

**PENGARUH MOTIVASI DAN BIAYA PENDIDIKAN
TERHADAP MINAT MAHASISWA AKUNTANSI UNTUK
MENGIKUTI PENDIDIKAN PROFESI AKUNTANSI (PPAk)
(Studi Empiris Pada Mahasiswa Akuntansi di Perguruan Tinggi Negeri
dan Swasta di Daerah Istimewa Yogyakarta dan Surakarta)**

***THE INFLUENCES OF MOTIVATION AND THE COST OF
EDUCATION TO THE WILLINGNESS OF ACCOUNT
STUDENTS IN ORDER TO JOIN TO PPAk
(Empirical Study at Account Student in Country College and Swasta in Special
Region Yogyakarta and Surakarta)***

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk Memperoleh Gelar Sarjana
Pada Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi
Universitas Muhammadiyah
Yogyakarta



Oleh
SRI YUNI RISANTI
20050420012

**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2010**

SKRIPSI

**PENGARUH MOTIVASI DAN BIAYA PENDIDIKAN
TERHADAP MINAT MAHASISWA AKUNTANSI UNTUK
MENGIKUTI PENDIDIKAN PROFESI AKUNTANSI (PPAk)
(Studi Empiris Pada Mahasiswa Akuntansi di Perguruan Tinggi Negeri
dan Swasta di Daerah Istimewa Yogyakarta dan Surakarta)**

***THE INFLUENCES OF MOTIVATION AND THE COST OF
EDUCATION TO THE WILLINGNESS OF ACCOUNT
STUDENTS IN ORDER TO JOIN TO PPAk
(Empirical Study at Account Student in Country College and Swasta in Special
Region Yogyakarta and Surakarta)***

Diajukan Oleh:

**SRI YUNI RISANTI
20050420012**

**Telah disetujui Dosen Pembimbing:
Pembimbing**

**Wahyu Manuhara P., S.E., M.Si.,Akt.
NIK : 143 069**

Tanggal: 30 April 2010

SKRIPSI

**PENGARUH MOTIVASI DAN BIAYA PENDIDIKAN TERHADAP MINAT
MAHASISWA AKUNTANSI UNTUK MENGIKUTI PENDIDIKAN PROFESI
AKUNTANSI (PPAk)**

**(Studi Empiris Pada Mahasiswa Akuntansi di Perguruan Tinggi Negeri dan
Swasta di Daerah Istimewa Yogyakarta dan Surakarta)**

*THE INFLUENCES OF MOTIVATION AND THE COST OF EDUCATION TO
THE WILLINGNESS OF ACCOUNT STUDENTS IN ORDER TO JOIN TO PPAk
(Empirical Study at Account Student in Country College and Swasta in Special Region
Yogyakarta and Surakarta)*

Diajukan oleh

**SRI YUNI RISANTI
20050420012**

**Skripsi ini telah Diuji dan Diberikan nilai “A” serta telah Disahkan didepan
Dewan Penguji Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas
Muhammadiyah Yogyakarta
Tanggal 24 April 2010
Yang terdiri dari:**

**Dr. Suryo Pratolo, M.Si.,Akt
Ketua Tim Penguji**

**Emile Satia Darma, S.E., M.Si.,Akt
Anggota Tim Penguji**

**Wahyu Manuhara. P. M.Si.,Akt
Anggota Tim Penguji**

**Mengetahui
Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta**

**Misbahul Anwar, S.E., M.Si.
NIK: 143 014**

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Sri Yuni Risanti

Nomor Mahasiswa : 20050420012

Menyatakan bahwa skripsi dengan judul: **”PENGARUH MOTIVASI DAN BIAYA PENDIDIKAN TERHADAP MINAT MAHASISWA AKUNTANSI UNTUK MENGIKUTI PPAk”** tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu perguruan tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, 24 April 2010

Sri Yuni Risanti
20050420012

Motto

".....Mintalah pertolongan (Kepada Allah) dengan sabar dan sholat. Sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar".

(QS. Al-Baqarah (2):153)

"(Ingatlah), Ketika Kamu Memohon Pertolongan Kepada Tuhanmu, Lalu Diperkenankan-Nya Bagimu: "Sesungguhnya Aku Akan Datangkan Bala Bantuan Kepadamu Dengan Seribu Malaikat Yang Datang Berturut-Turut".

(QS: Al-Anfal: 9)

"Karena sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan. Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan"

(QS. Alam Nasyrah (94): 5-6)

"Berusaha dan yakinkanlah pada diri sendiri, apa yang dilakukan dengan usaha yang baik, pastilah ALLAH memberikan hasil yang baik".

(Bakti)

"Tuntutlah ilmu sesungguhnya menuntut ilmu adalah pendekatan diri kepada ALLAH SWT dan mengajarkan kepada orang yang tidak mengetahuinya adalah sadaqoh".

(HR. Ar Rabii)

Ku persembahkan karya kecilku teruntuk:

Ibuku dan Bapakku tercinta

Adek-adekku tersayang

Almamaterku

Selebar kata Mutiara:

*"Dimulai dengan Bismillah disudahi dengan Alhamdulillah,
Begitulah sehari dalam hidup kita mudah-mudahan dirahmati Allah,
Mulaikanlah kerja dengan niat yang satu memohon keridhoannya,
Semoga segala urusan dipermudahkannya agar senantiasa dalam
kebaikan, barulah hati kitakan terasa tenang dan bersyukur dengan apa
yang ada"*

(Raihan)

*"Ingatlah bila kamu didera kesulitan melewati batas,
Renungkanlah surat Alam Nasyrah
Kesulitan itu berada di antara dua kemudahan.
Bila kamu didera kesulitan yang berulang,
Maka bergembiralah...
Karena sesungguhnya kesulitan itu akan diiringi oleh dua kemudahan."*

(Ahmad Salim Badwilan)

*"Suatu ketika aku meminta pada Allah setangkai bunga segar,
Namun diberi-Nya aku pokok yang berduri dan tajam,
Dan aku meminta pada Allah binatang yang cantik, Lalu diberi-Nya aku
ulat berbulu dan gatal,
Aku sedih dan kecewa...Bahkan aku berkata "Adilkah ini?"
Namun dengan kekuasaan-Nya,
Pokok berduri yang tajam itu berbunga indah, bahkan sangat indah,
Dan ulat berbulu yang gatal itu berubah menjadi kupu-kupu yang cantik,
Itulah jalan yang diberikan Allah...Indah pada waktunya,Subbhanallah....
Allah tidak memberi apa yang kita harapkan,
Tapi Allah selalu memberi apa yang kita perlukan.*

(As-Sidik)

PERSEMBAHAN

- ✚ *Segala puji bagi Allah SWT Yang Maha Besar lagi Maha Penyayang yang selalu memberikan kasih sayang kepada setiap hamba-Nya.*
- ✚ *Rahmat keagungan dan kesejahteraan semoga tetap tercurahkan pada junjungan kita nabi Muhammad saw.*
- ✚ *Hormat dan Baktiku kepada Ibuku (Muslichah) dan Bapakku (Warsono) yang selalu mendoakan aku dalam setiap langkah menapaki kehidupan didunia ini, smg yu2n mjd ank yg berbakti kepada orangtua, sukses dunia akhirat serta menjadi anak yang bisa di banggakan Amien...*
"Rabbihfirlii waliwalidayya warhamhumaa kamma rabbayaanii shaghiran"
(Ya Allah...ampunilah dosaku dan dosa Ibu dan Ayahku, dan kasihanilah mereka sebagaimana mereka mengasihanku sedari kecil).
- ✚ *Adek-adekku2 yang sukanya usil, selalu banyak tingkah ("Agung") ayo kuliah yang rajin biar dpt nilai yg lebih baik lg, mg cpt lu2s trs dpt krj dech qt Amien ☺ N' bt ("Tia") si cewe'centil bljr yg rajin biar dpt rangking dikelas lg.*
- ✚ *Pak' dhe & Budhe, Om & Tante, Pak'le & Bu'le yang ada di Brebes, dan Jakarta, semua saudara sepuku yang ada di Brebes, Bandung, Semarang pk'nya terimakasih bt semangat, dukungan serta nasehatnya.*
- ✚ *Vi2 sahabatku mksh bt semuanya, ma2f ya vi, yu2n dah banyak ngerepotin (jd inget wkt mk'n nasi bungkus ber-3 ma linda hehehe..), oia kpn2 main k wonosobo lg y...(Brrrr ademe ☺), pk'nya vi2 is the best N' wonder women dech!!!!*
- ✚ *"Risma" yang selalu kasih yu2n nasehat2 n'bisa jd cerewet tuh kalo aku lg sakit hehehe, "Kiki alias iki" yang kata sendirinya sch imut2 huek2....makasih ya bt nasehat serta semangatnya kpn lg y kita bisa ngumpul2 lg..*
- ✚ *"Cabby"(Si kura2), "Shaggy"(Si maung) and "TeDy Ndut" yang sll menemani ku bo2,.... I lop You Pull.*

- # *Anggie yang centil, kemayu n' manja mksh banyak buat semangat dan doanya, Anggi, mksh dah mau berteman denganku...buat ms Iqbal mksh banyak udah ngebantuin aku nyebar kuesioner di UGM.*
- # *Bety (Betmut), Fany (Gelo) n Irma ayo ttp semangat!!!kapan lagi kita bisa kumpul2 n pergi bareng lg...*
- # *Ms Hendra makasih bt semangatnya, bt doa, ksbran dan nasehatnya "s.E.m.@.N.g.@.T" Mas!!!!!!...Bt Rian makasih dah mbantuin aku waktu ngajuin surat izin kuesioner, ayo semangat nyelesain kuliahnya biar cpt lu2s n dpt krja2n, Tria sahabatku mksh bt doanya, Mba Bayu n' Gilang mksh banyak dah membantu aku buat nyebar kuesioner di Solo, Ms Wi2t mksh banyak bt semuanya, semangat dan doanya jg, akhirnya yu2n lu2s dgn nilai yg sangat memuaskan. Intan mkasih dah ikut berdiskusi tentang skripsiku.*
- # *Makasih buat anak2 "Kost Putri Puspita" yang telah menjadi teman seperjuanganku untuk menuntut ilmu di "Kota Pelajar" (Ima alias lady rocker makasih banyak dah nemenin aku nyebar kuesioner di Solo n' kapan nich kita bisa karaokean lg hehehehe...), (Vera makasih dah membangunkanku sa2t mlm hari untuk bersujud pada sang Khalik), (Titi mkasih dah ikut membantu nyebar kuesioner), (Cici mksh dah ikut berdiskusi tentang skripsiku), (Ida n' Eka yang selalu kasih semangat buat aku).*
- # *Buat teman2 angkatan 2005 khususnya kelas "A" dan tentunya banyak pihak tidak bisa disebutkan satu persatu, sekali lagi terimakasih sudah memberikan inspirasi, semangat serta dorongannya buat yu2n untuk tetap maju.*

INTISARI

Penelitian ini terfokus pada minat mahasiswa akuntansi untuk mengikuti PPAk, yang menggunakan studi empiris di D.I. Yogyakarta dan Surakarta. Tujuan dari penelitian ini adalah menguji pengaruh motivasi yaitu motivasi kualitas, motivasi karir, motivasi ekonomi dan biaya pendidikan terhadap minat mahasiswa akuntansi untuk mengikuti PPAk di D.I. Yogyakarta dan Surakarta.

Populasi dari penelitian ini adalah seluruh mahasiswa Fakultas Ekonomi jurusan akuntansi yang terakreditasi A di Perguruan Tinggi Negeri dan Perguruan Tinggi Swasta Yogyakarta dan Surakarta. Sampel yang digunakan adalah 414 responden yang terdiri dari 80 mahasiswa UMY, 80 mahasiswa UNS, 60 mahasiswa UII, 65 mahasiswa UGM, 67 mahasiswa UNY, dan 62 mahasiswa UTY. Data dikumpulkan menggunakan kuesioner dan mendistribusikan dengan metode *purposive sampling*.

Regresi berganda dan *independent sample t-test* digunakan dalam pengujian hipotesis ini. Hasil hipotesis menunjukkan bahwa motivasi kualitas, karir dan biaya pendidikan berpengaruh positif signifikan terhadap minat mahasiswa akuntansi untuk mengikuti PPAk sedangkan motivasi ekonomi tidak berpengaruh terhadap minat mahasiswa akuntansi untuk mengikuti PPAk, dan terdapat perbedaan yang signifikan minat mahasiswa yang telah mengambil mata kuliah audit dengan mahasiswa yang belum mengambil mata kuliah audit.

Kata kunci: Motivasi Kualitas, motivasi karir, motivasi ekonomi, biaya pendidikan dan minat mahasiswa untuk mengikuti PPAk.

ABSTRACT

This research focus on accounting students for joining PPAk, which is use empirical study in D.I. Yogyakarta and Surakarta. The objective of this research is examine the influence of motivation like quality motivation, career motivation, economy motivation and education cost concerning accounting students willingness for joining PPAk in D.I. Yogyakarta and Surakarta.

Population of this research is all of students in majors accounting of Economics Faculty which have "A" accreditation in State university and Private university in Yogyakarta and Surakarta. The sample which used is 414 respondents who consist of 80 UMY students, 80 UNS students, 60 UII students, 65 UGM students, 67 UNY's students, and 62 UTY students. Data have collected by questionnaire and distributed by purposive sampling method.

Multiple regression and independent sample t-test are used in this hypotheses examine. The result of hypotheses indicate that quality motivation, career and education cost give significant positive influence to accounting students willingness for joining PPAk whereas economy motivation is not give influence concerning accounting students willingness for joining PPAk, and we can find significant differences willingness of students which have take audit class than the students who have not take that class.

Keyword: quality motivation, career motivation, economy motivation, education cost and student willingness for joining PPAk.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum wr-wb

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan ilmu, kemudahan dan rahmat dalam penulisan skripsi yang berjudul "Pengaruh motivasi dan biaya pendidikan terhadap minat mahasiswa akuntansi untuk mengikuti PPAk".

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis mengambil topik ini dengan harapan agar bermanfaat bagi mahasiswa akuntansi yang akan melanjutkan pendidikannya di PPAk dan memberikan ide pada peneliti selanjutnya.

Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Ir. H. Dasron Hamid M.Sc., selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang memberikan kemudahan selama penulis menyelesaikan studi.
2. Misbahul Anwar S.E, M.Si., Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah memberikan petunjuk, bimbingan, dan kemudahan selama penulis menyelesaikan studi.
3. Wahyu Manuhara P., S.E, M.Si., Akt., selaku dosen pembimbing yang telah berkenan memberikan arahan, ilmu serta nasehat kepada penulis dalam proses penyelesaian skripsi ini.

4. Pihak kampus UMY, UGM, UNY, UNS, UII dan UTY, yang telah memberikan bantuan dan kemudahan dalam proses pengambilan data skripsi ini.
5. Semua pihak yang memberikan dukungan, bantuan, kemudahan, dan semangat dalam proses penyelesaian skripsi ini.

Akhir kata, penulis menyadari masih banyak kekurangan dalam skripsi ini. Oleh karena itu, kritik, saran dan pengembangan penelitian selanjutnya sangat diperlukan untuk mendalami karya tulis dengan topik ini.

Wassalamu'alaikum wr-wb

Yogyakarta, 24 April 2010

Sri Yuni Risanti

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING	ii
HALAMAN PENGESAHAN.....	iii
HALAMAN PENYATAAN.....	iv
MOTTO	v
SELEMBAR KATA MUTIARA.....	vi
PERSEMBAHAN.....	vii
INTISARI.....	ix
ABSTRAK	x
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL.....	xvi
DAFTAR GAMBAR	xvii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang	1
B. Batasan Masalah	7
C. Rumusan Masalah	8
D. Tujuan Penelitian	8
E. Manfaat Penelitian	9
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	11
A. Landasan Teori.....	11

1. Motivasi.....	11
2. Biaya Pendidikan.....	16
3. Minat.....	17
4. Profesi Akuntansi.	17
5. Pendidikan Profesi Akuntansi	19
B. Penelitian Terdahulu dan Penurunan Hipotesis	20
C. Model Penelitian	29
BAB III METODE PENELITIAN.....	30
A. Obyek/Subyek Penelitian.....	30
B. Jenis Data.....	30
C. Teknik Pengambilan Sampel.....	30
D. Teknik Pengumpulan Data.....	31
E. Definisi Operasional dan Pengukuran Variabel.....	32
F. Metode Analisis Data.....	37
G. Uji Kualitas Data.....	37
H. Uji Hipotesis	40
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	43
A. Gambaran Umum Obyek/Subyek Penelitian	43
B. Profil Responden.....	44
C. Statistik Deskriptif	45
D. Uji Validitas dan Reliabilitas	48
E. Uji Asumsi Klasik.....	52
F. Pengujian Hipotesis.....	54

G. Pembahasan.....	59
BAB V SIMPULAN, SARAN, KETERBATASAN PENELITIAN.....	64
A. Kesimpulan	64
B. Keterbatasan Penelitian.....	64
C. Saran.....	65

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

3.1.	Skala Pengukuran Variabel	36
4.1.	Sampel dan Tingkat Pengembalian	43
4.2.	Profil Responden	44
4.3.	Uji Validitas Variabel Motivasi Kualitas	49
4.5.	Uji Validitas Variabel Motivasi Karir	49
4.6.	Uji Validitas Variabel Motivasi Ekonomi	50
4.7.	Uji Validitas Variabel Biaya Pendidikan	51
4.8.	Uji Validitas Variabel Minat Mengikuti PPAk	51
4.9.	Hasil Uji Reliabilitas	52
4.10.	Hasil Uji Normalitas	53
4.11.	Hasil Uji Multikolinearitas	53
4.12.	Hasil Uji heteroskedastisitas	54
4.13.	Hasil Perhitungan Regresi	55
4.14.	Hasil Uji Normalitas Minat Mahasiswa Akuntansi	58
4.14.	Hasil Pengujian Independent Sample t-Test	58

DAFTAR GAMBAR

2.1.	Model Penelitian	29
------	------------------------	----